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EDITORIAL

Caros leitores,  

E TODOS AO PAR-
QUE!... As festas conti-
nuam e desta vez temos 
mais uma que é novidade, 
Fados no Parque, no âm-
bito do Festival Interna-
cional de Música. Sendo 
nós parceiros institucio-
nais deste certame, na sua 
46ª Edição, é com agrado 
que vemos esta ida ao Par-
que da Cidade da Póvoa 
de Varzim. Com comes e 
bebes no encerramento, 
‘bora lá todo mundo’.

Entretanto, as escolas 
secundárias da região es-

tão de parabéns pois estão 
no topo e isso é muito bom.

Também a Gastronomia 
ao ar livre e com animação 
voltou e começou, con-
forme divulgamos, com a 
Apropesca, seguindo-se as 
Tricanas Poveiras, com as 
suas francesinhas e muito 
mais já este fim de semana.

A bandidagem continua a 
todos os niveis, ele é a con-
trafação e furtos em igrejas, 
coisa impensável antiga-
mente pois ladrão encon-
trado seria crucificado para 
toda a vida.

Do mesmo modo, os 
ministros e secretários de 
estado continuam incan-
sáveis nas visitas à nossa 
região.

Para terminar, as princi-
pais modalidades despor-
tivas estão em descanso, 
mas o futebol já está  a dar 
e os relatos estão quase a 
começar...

O diretor, 

José Gomes Alves  
(radioondaviva@sapo.pt)
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DESTAQUE

O Festival Internacional 
de Música da Póvoa de 
Varzim chega este fim de 
semana ao fim com uma 
das grandes novidades da 
46ª edição. O Parque da 
Cidade vai ser palco de 
dois concertos gratuitos 
no próximo sábado, dia 
27 de julho, sendo um às 
18h, com António Saio-
te no clarinete e António 
Victorino d’Almeida ao 
piano, outro às 21h30, 
com a Banda Sinfónica 
Portuguesa (agrupamento 
com direção musical de 
Francisco Ferreira), Raúl 
da Costa ao piano e Kátia 
Guerreiro na voz. Esta foi 
uma forma encontrada 

FESTIVAL INTERNACIONAL DE MÚSICA 
CHAMA-NOS AO PARQUE DA CIDADE

Pub

pela organização do certa-
me para chegar a um maior 
número de espetadores e 
também assinalar o 50.º 
aniversário da elevação da 
Póvoa de Varzim a Cidade, 
sendo ainda de referir que o 
Diretor Artístico do FIMPV 
voltará a tocar seis anos de-
pois da anterior atuação.

Desde a conferência de 
abertura, com o musicólogo 
Rui Vieira Nery, conceitua-
dos artistas internacionais 
já passaram pelos palcos do 
Cine-Teatro Garrett, Igreja 
Matriz da Póvoa de Var-
zim, Auditório Municipal e 
Igreja Românica de Rates. 
Entre eles também se in-
cluem vários poveiros que 

começaram na Escola de 
Música local ou artistas que 
estão fortemente ligados a 
este evento de referência 
da música clássica e antiga, 
como Raquel Camarinha, 

João Araújo, o Quarteto Ve-
razin ou o Ensemble Con-
temporâneo, entre outros. 
Para outra oportunidade 
fica o esperado concerto 
com Martha Argerich, con-

sagrada pianista mundial 
que foi forçada a cancelar 
a atuação devido a proble-
mas de saúde, que impos-
sibilitam a sua viagem a 
Portugal. 
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PÓVOA DE VARZIM

EM MUDANÇA POR CAUSA DO AMBIENTE
piradoras para uma maior 
sustentabilidade na Póvoa 
de Varzim”, tendo o evento 
contado com a participação 
dos protagonistas destes 
testemunhos. 

No final decorreu uma 
breve caminhada por algu-
mas das ruas onde as histó-
rias destas vidas em mudan-
ça serão exibidas em mupis 
até final de setembro.

inspiradoras de pessoas que 
vivem no concelho, esta 
sessão procurou provocar 
a reflexão crítica da comu-
nidade sobre a necessidade 
urgente de contribuir para 
uma transição ecológica de 
sucesso. O momento ser-
viu ainda para ser feita a 
apresentação da publicação 
“Vidas em Transição – 12 
Histórias de pessoas ins-

O Diana Bar foi pal-
co da campanha “Vidas 
em transição. Junte-se à 
mudança!”, uma inicia-
tiva que visa sensibilizar 
a população para estilos 
de vida mais sustentáveis 
como resposta ao proble-
ma das alterações climáti-
cas na Póvoa de Varzim e 
no mundo. 

A partir de histórias 

Pub

Já foi inaugurada a ex-
posição “Cores do Mundo” 
em frente ao Casino da Pó-
voa. A sessão de abertura 
do conjunto de fotografias 
de conceituados fotógrafos 
da National Geographic 
contou com a presença do 
edil Aires Pereira e a par-
ticipação do curador da 
Fundação ”La Caixa”, Ar-
tur Santos Silva. O autarca 
destacou o “enorme prazer” 
do município poveiro em 

AS CORES DO MUNDO PARA APRECIAR NARUA
ser escolhido para acolher 
esta exposição de arte na 
rua, sendo uma “oportuni-
dade única da população 
poveira ver estas fotogra-
fias”. Ao todo, estão expos-
tas 42 imagens que captam 
a grande paleta de cores que 
compõe o nosso mundo. O 
objetivo é convidar o públi-
co a perceber a importância 
e significado de cada cor, 
em cada região do Planeta 
Terra, aproximando a ciên-

cia e a arte das pessoas, fora 
do contexto habitual dos 
museus e salas de exposi-
ção. A mostra ficará aberta 
24 horas para visita livre até 
27 de agosto. Para visitas 
guiadas, em contexto esco-
lar ou outro, é necessário 
efetuar reserva através do 
número de telefone 215 562 
495. Haverá lugar a visitas 
comentadas para o público 
em geral aos sábados (18h) 
e aos domingos (12h).
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PÓVOA DE VARZIM

BARREIROS TERÁ 48 APARTAMENTOS 
PARA ARRENDAMENTO JOVEM

A Câmara da Póvoa de 
Varzim aprovou a adjudi-
cação da obra de constru-
ção de 48 apartamentos de 
habitação social na zona 
de Barreiros. A decisão foi 
tomada na última reunião 
do executivo e destacada 
pelo edil Aires Pereira. O 
objetivo é que esses fogos 
sejam arrendados a cus-
tos controlados, segundo 
está previsto na Estraté-
gia Local de Habitação. A 
empreitada vai custar 5,1 
milhões de euros e avança 
ao abrigo do Programa 1.º 
Direito, que é financiado 
com verbas europeias do 
Plano de Recuperação e 
Resiliência. As 48 habita-
ções, de diferentes tipo-
logias, serão edificadas 
na Rua Alberto Oliveira, 
uma zona oriental da ci-
dade, com um prazo de 
execução de 540 dias, ou 
seja um ano e meio. No 
final da construção, as ha-
bitações, distribuídas em 
dois blocos que serão pro-
priedade do município, 
serão disponibilizadas em 
regime de arrendamento 
apoiado, nomeadamente 
a famílias jovens. Daí a 
importância de avançar o 
quanto antes, reconheceu 
a vereadora Ilda Cadilhe.

OBRAS NA ESCOLA 
DOS SININHOS 
MAIS PERTO 
DE COMEÇAR

A Câmara da Póvoa de 
Varzim já fez a adjudica-
ção da requalificação e 
ampliação da Escola dos 

à Igreja Matriz onde fun-
cionou a primeira Câ-
mara Municipal. O edil 
Aires Pereira recordou os 
períodos de férias aqui vi-
vidos entre o São Pedro e 
a Senhora das Dores, ten-
do destacado o poveiris-
mo que extravasava quer 
na forma de vestir quer 
na forma como falava da 
Póvoa. Fernanda Pinto fa-
leceu a 27 de junho e foi 
sepultada no cemitério 
nº1 da Póvoa de Varzim 
no passado dia 5.

Sininhos. O executivo mu-
nicipal aprovou por unani-
midade a entrega da obra 
à empresa J. da Silva Faria, 
que ganhou o concurso pú-
blico da empreitada que vai 
custar 1 milhão e 760 mil 
euros. A intervenção terá 
um prazo de execução de 
400 dias e irá avançar quan-
do chegar o visto do Tribu-
nal de Contas, confirmou 
o edil Aires Pereira. Caso 
não seja possível concluir 
a tempo do início do ano 
letivo 2025/26, a ideia é ter 
as crianças de regresso no 
arranque do segundo perío-
do, deixando os contentores 
da Escola Flávio Gonçalves. 
Em breve será feita a atua-
lização da Carta Educativa 
e um dos passos seguintes 
será fazer uma remodelação 
da Escola do Desterro, tal 
como vem sendo feito em 
vários estabelecimentos de 
ensino do concelho

PS QUESTIONOU 
PSD SOBRE 
PROBLEMA QUE 
VOLTOU A SUCEDER

O recente desaconselha-
mento a banhos na praia da 
Lagoa levou o PS a questio-
nar a maioria PSD na últi-
ma reunião do executivo. A 
prática balnear esteve desa-
conselhada durante um dia 
devido a valores microbio-
lógicos anormais detetados 
nas análises à água feitas 
pela Agência Portuguesa do 
Ambiente. A contra-análi-
se da autarquia acabou, no 
entanto, por revelar que a 
situação ficou resolvida no 

dia seguinte e nem sequer 
chegou a haver interdição 
da ida ao mar.

A vereadora Ilda Cadilhe 
fez questão de levantar no-
vamente um tema que con-
sidera recorrente naquela 
zona, tendo recebido a indi-
cação que o local, como foi 
prometido em 2022, já rece-
beu obras na bacia de reten-
ção das águas pluviais para 
precaver estes casos. Mes-
mo assim, a socialista man-
tém a preocupação relativa 
a uma questão relevante 
de saúde pública e para o 
turismo local. O edil Aires 
Pereira confirmou a inter-
venção feita para aumentar 
a segurança e a qualidade 
das águas balneares, tendo 
aproveitado para criticar a 
realização de análises após 
períodos intensos de chuva 
como se verificou na véspe-
ra da recolha.

PESAR PELA MORTE 
DE IMPULSIONADORA 
DA CASA DOS
POVEIROS 
DE S.PAULO

O executivo municipal 
da Póvoa de Varzim apro-
vou um voto de pesar pela 
recente morte, aos 95 anos 
de idade, de Maria Fernan-
da Pinto, que estava radi-
cada no Brasil há mais de 
seis décadas. Apesar de ter 
vivido tanto tempo longe 
de casa, a poveira vinha cá 
frequentemente no verão e 
era uma acérrima defensora 
da terra natal do outro lado 
do Atlântico. Em parceria 
com um grupo de conterrâ-
neos residentes em S. Paulo, 
foi uma das impulsionado-
ras da criação da Casa dos 
Poveiros naquela cidade. 
Fernanda Pinto era proprie-
tária do edifício em frente 
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SOCIEDADE

Em meados deste mês 
foram divulgados os 
rankings das escolas nos 
principais órgãos nacio-
nais de comunicação so-
cial, tendo em conta os 
resultados dos exames nas 
várias disciplinas. Compi-
lando os dados publicados 
segundo os critérios do 
JN, apresentamos o posi-
cionamento geral a nível 
nacional, número de exa-
mes realizados e médias 
obtidas pelos estudantes 
dos estabelecimentos de 
ensino da região. Refira-se 
que estas médias são bas-
tante influenciadas pelo 

ESCOLA SECUNDÁRIA EÇA DE QUEIRÓS E
COLÉGIO DE AMORIM DUPLAMENTE NO TOPO

número de provas realiza-
das em cada escola e por 
questões sócio-económicas, 
por exemplo, entre outros 
fatores.

12º ANO 

44º - Colégio de Amo-
rim - Póvoa de Varzim - 141 
exames e média de 13,91

84º - Escola Secundária 
Eça de Queirós - Póvoa de 
Varzim - 734 exames e mé-
dia de 12,90

180º - Escola Secundária 
José Régio - Vila do Con-
de - 575 exames e média de 
12,22

337º - Escola Secundária 
D. Afonso Sanches - Vila do 
Conde - 180 exames e mé-
dia de 11,44

365º - Escola Secundária 
Rocha Peixoto - Póvoa de 
Varzim - 551 exames e mé-
dia de 11,31

9º ANO 

86º - Escola Secundária 
Eça de Queirós - Póvoa de 
Varzim - 108 exames e mé-
dia de 3,53

112º - Colégio de Amo-
rim - Póvoa de Varzim - 109 
exames e média de 3,43

144º - Escola Secundária 

Rocha Peixoto - Póvoa de 
Varzim - 170 exames e mé-
dia de 3,23

215º - EB Rates - Rates – 
140 exames e média de 3,10

232º - EB Flávio Gonçal-
ves – Póvoa de Varzim – 
342 exames e média de 3,11

242º - Escola EB Dr. Car-
los Pinto Ferreira - Junquei-
ra - 176 exames e média de 
3,09

243º - EB Campo Aberto 
- Beiriz - 146 exames e mé-
dia de 3,08

382º - Escola Secundária 
José Régio - Vila do Conde - 
108 exames e média de 2,84

435º - EB D. Pedro IV - 

Mindelo – 170 exames e 
média de 2,89

561º - Escola Secundá-
ria D. Afonso Sanches - 
Vila do Conde - 252 exa-
mes e média de 2,74

616º - EB Frei João - 
Vila do Conde – 386 exa-
mes e média de 2,72

622º - EB A Ribeirinha 
– Macieira – 162 exames 
e média de 2,69

732º - EB Aver-o-Mar – 
Aver-o-Mar – 260 exames 
e média de 2,65

889º - EB Cego do 
Maio - Póvoa de Varzim 
- 218 exames e média de 
2,51

Pub
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SOCIEDADE

GASTRONOMIA E ANIMAÇÃO AO AR LIVRE
A iniciativa “Póvoa ao Ar 

Livre” está de volta para dar 
um toque gastronómico e 
festivo ao verão poveiro. 
São sete as associações lo-
cais a levar à mesa iguarias 
típicas do mar e não só, para 
que as famílias residentes, 
visitantes e turistas possam 
desfrutar do bom tempo 
com convívio e muita diver-
são. O primeiro encontro, 
“Peixe do Nosso Mar”, foi 
promovido pela Apropesca 
no passado fim de semana. 
Segue-se o grupo As Tri-
canas Poveiras, entre hoje 
e domingo, com o “Arraial 
Poveiro” . O evento prosse-
gue em agosto com o “Con-
vívio Varzinista” promovido 
pelo Varzim do 1 ao dia 4. 
Logo depois, entre 8 e 11 
de agosto, o Leões da Lapa 
vai organizar a “Festa do 
Mar”. Já nos dias 14 a 18, a 

NOITE BRANCA POVEIRA SERÁ A 24 DE AGOSTO
A Noite Branca vai 

regressar já no próximo 
mês à Póvoa de Varzim, 
mais concretamente no 
dia 24 de agosto. Todos 
os residentes, turistas e 
visitantes estão convida-
dos a participar em mais 
uma edição desta inicia-
tiva que abrilhanta o ve-
rão poveiro desde 2017.

A tradição obriga a 
vestir de branco das 22h 
às 04h e a percorrer os 
diversos pontos espalha-
dos pela cidade: Passeio 
Alegre, Praça da Repú-
blica, Praça do Almada 
e Esplanada do Carva-
lhido. Animação musical 
não vai faltar, vários DJs 
terão a missão de animar 
a cidade pela noite fora. 
Entre eles: Chinelos com 

Vida, Caseira, Ruben T, 
Wilson Honrado, Bruno 
Guedes Vieira, Merche 
Romero, Pedro Cazanova, 
Luisinho (Tiger Lewis), 
João Duque e Alex.

Para além de boas bati-

das, a magia promete estar 
presente com artes circen-
ses e acrobacias variadas. 
A autarquia espera que 
os operadores económi-
cos e turísticos, estabele-
cimentos comerciais, as-

Juvenorte promove a “Fes-
ta da Sardinha”. No fim do 
mês, há espaço ainda para a 
“Festa da Francesinha”, com 
a Paróquia da Matriz, de 22 
a 25 de agosto. A iniciativa 
despede-se no primeiro dia 
de setembro, com o “Arraial 
Popular”, ao comando da 
Mariadeira, com início a 29 
de agosto.

GOVERNANTE 
DE VISITA

A 7ª edição do “Peixe do 
Nosso Mar”, promovido 
pela Organização de Produ-
tores da Pesca Artesanal, re-
cebeu a visita da Secretária 
de Estado das Pescas. Cláu-
dia Monteiro de Aguiar fez 

questão de vir à Póvoa de 
Varzim para conhecer um 
evento que ela própria reco-
nheceu como “uma oportu-
nidade excelente para todos 
quantos queiram degustar 
as melhores iguarias tradi-
cionais poveiras, como sar-
dinha, o espadarte, peixe-
-espada, raia frita e, claro, as 
famosas rabanadas”. A go-
vernante visitou também as 

instalações da APROPES-
CA e destacou “o exemplo 
que dá em matéria de apoio 
direto aos pescadores”, ten-
do reiterado o compromis-
so do Governo “em apoiar 
estas associações, seja atra-
vés do Mar2030 seja através 
da Docapesca, permitindo 
que a lota e as infraestrutu-
ras de apoio aos pescadores 
sejam reforçadas”.

sociações, instituições ou 
academias participem de 
forma ativa na festa, em 
prol de uma comunidade 
unida e fortalecida econo-
micamente. 

DE SEGUNDA 
A SEXTA 
HÁ AERÓBICA 
JUNTO À PRAIA

Já está a decorrer uma 
nova edição do Verão 
Desportivo promovido 
pelo Município da Póvoa 
de Varzim. Desenvolvida 
para que os munícipes e 
turistas possam praticar 
uma grande variedade de 
desportos de praia e de 
rua, ao ar livre e de for-
ma gratuita, esta iniciativa 
autárquica decorre até ao 

final de agosto. Quem 
pretender praticar aeró-
bica, no Parque Lúdico 
e Desportivo Bruno Al-
ves, poderá fazê-lo de 
segunda a sexta-feira a 
partir das 11h00. As ati-
vidades de voleibol de 
praia e futevólei terão 
lugar na Praia Verde, 
nos dias 24 e 25 de agos-
to. A Noite do Ténis de 
Mesa volta à Esplanada 
do Carvalhido no dia 2 
de agosto.

Pub
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FREGUESIAS

PADRE ANTÓNIO PINTO 
FESTEJOU 25 ANOS DE 
VIDA SACERDOTAL

Em Vairão celebrou-se o 
25.º aniversário de sacerdó-
cio do Padre António Perei-
ra Pinto. A Igreja do Mos-
teiro foi palco de uma missa 
de ação de graças de cele-
bração presidida pelo Bispo 
do Porto, D. Manuel Linda. 
Além dos paroquianos, na 
festa participaram ainda 
os membros do executivo 
municipal vilacondense e 
os presidentes das juntas de 
Fajozes, Fornelo / Vairão e 
Canidelo, freguesias em que 
desempenha as funções de 
pároco. Após as cerimónias 
religiosas, seguiu-se um al-
moço que contou com um 

momento musical propor-
cionado pelo grupo “Entre-
Cantus” e a entrega de uma 
lembrança pelo edil Vítor 

O Instituto Politécni-
co do Porto lançou esta 
semana dois concursos 
públicos, num valor su-
perior a oito milhões de 
euros, para construção de 
duas residências para es-
tudantes. Uma delas ficará 
em território da Póvoa de 
Varzim e o anúncio já foi 
publicado no Diário da 
República. A empreitada 
“Construção da Residên-
cia de Estudantes do Cam-
pus 2” tem um valor de 6 
milhões e 114 mil euros 
e um prazo de execução 
de 540 dias. O objetivo é 
construir uma residência 

ARGIVAI VAI TER 
RESIDÊNCIA 
UNIVERSITÁRIA 

de estudantes/hotel de 
aplicação no Campus 2, 
que dará suporte à prática 
pedagógica da Escola Su-
perior de Hotelaria e Tu-
rismo, dotando-a de con-
dições únicas no país para 
a formação superior na 
área. O projeto avança no 
âmbito dos investimentos 
do Plano de Recuperação 
e Resiliência, nomea-
damente do Programa 
Alojamento Estudantil a 
Custos Acessíveis. A resi-
dência ficará na freguesia 
de Argivai e ficará dotada 
de 168 camas de acordo 
com o projeto.  

Costa. António Pereira Pin-
to tem 50 anos de idade e foi 
ordenado no dia 11 de julho 
de 1999.

Pub
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FREGUESIAS

FESTAS DA VILA ANIMARAM CENTRO DE  RATES
A freguesia de Rates vi-

brou com as Festas da Vila 
no passado fim de semana. 
As celebrações decorre-
ram no centro histórico e 
foram marcadas pela ani-
mação. 

O ponto alto de sexta-
-feira foi o desfile à moda 
antiga e encenação alusiva 
à Ordem Clunicense. No 
sábado realizou-se o 30.º 
Festival de Folclore de São 
Pedro de Rates e no último 
dia o destaque foi o bas-
tante concorrido almoço. 

SENHORA DA BOA VIAGEM EM AGUÇADOURA 
ais um feriado fo militar. 
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OCORRÊNCIAS

A Autoridade de Segu-
rança Alimentar e Eco-
nómica (ASAE) realizou 
uma fiscalização dirigida 
a um armazém em Vila do 
Conde. Os elementos da 
Unidade Nacional de In-
formações e Investigação 
Criminal atuaram no âm-
bito do combate à violação 
dos direitos de proprieda-
de industrial, designada-
mente os ilícitos de contra-
fação, imitação e uso ilegal 
de marca. Na operação fo-
ram apreendidos 645.930 
artigos contrafeitos, desig-
nadamente equipamentos 

APREENDIDOS MILHARES DE ARTIGOS CONTRAFEITOS

desportivos, vestuário, aces-
sórios, perfumes, cosméti-
ca, smartwaches e airpods, 
tendo sido instaurado o res-

petivo processo-crime pelos 
ilícitos de venda ou ocul-
tação de produtos. O valor 
estimado da apreensão é de 

MAIS UM FURTO NA IGREJA MATRIZ DE V.CONDE
A Igreja Matriz de Vila 

do Conde sofreu nova-
mente um furto, existin-
do agora registo de dois 
casos no espaço de duas 
semanas. Semelhante ao 
primeiro furto, os invaso-
res utilizaram ferramentas 
de corte para destruírem 
as portas e barras de fer-
ro, que teriam sido forta-
lecidas face ao saque de 
bens da noite de 2 para 3 
de julho, mas sem suces-
so. O pároco Paulo César 
Dias confirmou que foram 
levados objetos utilizados 
na liturgia, peças de arte, 
algumas em ouro que al-
bergam um significado 
“incalculável” e um “valor 

afetivo” para um dos mo-
numentos mais importan-
tes da cidade. O sacerdote 
confia nas autoridades para 

lho da Póvoa de Varzim. 
No âmbito de uma denún-
cia por roubo a uma ido-
sa, militares do Núcleo de 
Investigação Criminal de 
Matosinhos conseguiram 
localizar o suspeito. No 
decorrer da ação, que teve 
o reforço de elementos dos 
Postos Territoriais da Pó-
voa de Varzim e de Vila do 
Conde, foi dado cumpri-
mento a um mandado de 
detenção e foram recupe-
rados e apreendidos dois 
telemóveis, propriedade 
da vítima, uma mulher de 
73 anos. O detido foi pre-
sente a Tribunal e ficou em 
prisão preventiva.

aproximadamente 1 milhão 
e 463 mil euros. O suspeito 
que fazia a gestão deste ar-
mazém de acesso reservado 
já possui antecedentes nesta 
prática ilícita.

INCÊNDIO 
NA COZINHA 
OBRIGOU A 
EVACUAR 
O GUARDA-SOL

Um incêndio deflagrou 
ao final da tarde do último 
sábado na cozinha do Guar-
da-Sol. As chamas ficaram 
confinadas a esse espaço do 

estabelecimento centená-
rio situado na Avenida 
dos Banhos. O edifício 
teve de ser evacuado por 
causa do fumo e registou-
-se um grande alvoroço 
no exterior dado ser épo-
ca de verão e de grande 
movimento na zona bal-
near. O alerta foi dado 
às 19h48 e para o local 
seguiram dois veículos 
de combate a incêndios 
e uma ambulância dos 
Bombeiros da Póvoa de 
Varzim. A Polícia Maríti-
ma e a PSP registaram a 
ocorrência. 

reaver alguns dos pertences.
Recorde-se que no pri-

meiro furto o prejuízo foi 
de cerca de 10 mil euros. Os 

bandidos levaram dinheiro 
da caixa de esmolas, que 
estaria mais “recheada” do 
que o normal devido à épo-
ca do São João, lampadários 
e objetos de culto. Estes cri-
minosos mostram não ser 
novatos no ofício e mais 
uma vez não houve quem 
reportasse à polícia a ocor-
rência de barulhos, apesar 
dos malfeitores terem sido 
obrigados a forçar a entrada 
no espaço religioso.

LADRÃO
APANHADO 

A GNR deteve um ho-
mem de 26 anos no conce-

Pub
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VILA DO CONDE

A 46ª Feira Nacional 
de Artesanato volta a ani-
mar Vila do Conde até 4 
de agosto. Em destaque, 
este ano, encontra-se o ar-
quipélago de São Tomé e 
Príncipe. 

O evento decorre, como 
é hábito, nos Jardins da 
Avenida Júlio Graça, num 
recinto de 11.000 m2, reu-
nindo duas centenas de 
artesãos nacionais. para 
muitos é a melhor e a mais 
genuína do país, manten-
do o hábito de apresentar 
muitos artesãos a traba-
lhar ao vivo.

O certame engloba a 2ª 
edição do Concurso Jo-
vem Artesão, patrocinado 
pelo Crédito Agrícola, que 
contará com a participa-
ção de 31 artistas até aos 
30 anos, além do tradi-
cional Prémio Feira Na-

ARTESANATO VOLTA A SER PROTAGONISTA 
NOS JARDINS DA AVENIDA JÚLIO GRAÇA

cional de Artesanato, este 
ano subordinado ao tema 
da ‘Liberdade’, celebrando o 
cinquentenário de uma data 
especial como o 25 de abril 
de 1974. 

Já no próximo domingo, 
dia 28, acontece um dos 
momentos mais emblemá-
ticos da iniciativa, com a 
celebração do Dia da Ren-
dilheira, em que mais de 
uma centena de rendilhei-
ras mostram ao vivo como 
nascem as famosas Rendas 
de Bilros.

No entanto, não é só de 
artesanato que vive esta fes-
ta de artes portuguesas. A 
gastronomia também é um 
bom motivo para visita ao 
Restaurante das Jornadas 
com o melhor da Cozinha 
Portuguesa.

A entrada é livre e o ho-
rário de funcionamento é 

o seguinte: de segunda a 
quinta feira das 17h à meia 
noite; sexta-feira, sábado e 
domingo das 15h à meia-
-noite. Todas as noites há  
um espetáculo diferente de 
música tradicional ou po-
pular portuguesa. 

Pub
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VILA DO CONDE

Já foi colocada a primei-
ra pedra da nova Unidade 
de Saúde das Caxinas, cuja 
abertura está prevista para 
o verão de 2026. A cerimó-
nia decorreu na manhã da 
passada segunda-feira na 
rua da Estrada Velha, o 
local escolhido para avan-
çar com uma obra muito 
ansiada pela população da 
zona há bastantes anos. A 
sessão oficial foi presidida 
pelo edil Vítor Costa, na 
presença do Diretor Exe-
cutivo do Serviço Nacional 
de Saúde, António Gandra 
D’Almeida, do presidente 
do Conselho de Adminis-
tração da Unidade Local 
de Saúde Póvoa de Varzim 
/ Vila do Conde, José Gas-
par Pais, e do antigo Mi-
nistro da Saúde, Manuel 
Pizarro.

O presidente da Câmara 
de Vila do Conde reite-
rou que esta era uma das 
prioridades do Executivo 
e salientou que o edifício 
que começa agora a nascer 
vai servir mais de 14 mil 
utentes. O equipamento 
vai albergar uma Unidade 
de Saúde Familiar (USF) 
e uma Unidade de Recur-
sos Assistenciais Partilha-
dos (URAP), “garantindo 
dignidade, segurança e 
conforto na prestação de 
cuidados de saúde aos vi-
lacondenses”. “É nestes 

UNIDADE DE SAÚDE DAS CAXINAS 
ESTÁ FINALMENTE EM MARCHA

momentos que mais nos 
orgulhamos de ser autarcas, 
quando vemos um projeto 
que definimos como prio-
ritário a ser desenvolvido, 
mas sobretudo quando a 
comunidade que servimos 
vê ser concretizado um dos 
grandes anseios”, referiu Ví-
tor Costa.

A empreitada representa 
um investimento ligeira-
mente superior a 3 milhões 
de euros e será financia-
da em 2 milhões e 600 mil 
euros por fundos do Plano 
de Recuperação e Resiliên-
cia (PRR). Quando estiver 
pronta, a unidade terá 15 

gabinetes de atendimento 
médico, 4 salas de tratamen-
tos, 12 gabinetes de atendi-
mento diferenciado (servi-
ços de Nutrição, Psicologia, 
Medicina Dentária, Meios 
de Diagnóstico) e 4 espaços 
de atendimento administra-
tivo. O aumento da capaci-
dade de resposta pelas novas 
instalações potenciará o re-
forço de recursos humanos 
e a previsível extensão dos 
cuidados a mais 1.750 novos 
inscritos. A infraestrutura, 
que vai acolher a USF Na-
vegantes, integrará o novo 
Centro de Diagnóstico Inte-
grado da ULS.
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ESPOSENDE

nomeadamente de turismo 
equestre. 

Na receção nos Paços do 
Concelho, o Presidente da 
Câmara Municipal, Ben-
jamim Pereira, enfatizou a 
vertente turística do muni-
cípio e todo o trabalho que 
tem sido desenvolvido para 
quebrar a sazonalidade vin-
cada que o carateriza. A vi-
sita ao concelho terminou 
no Clube Hípico do Norte, 
onde a comitiva contactou 
com a realidade de uma 
instituição que desenvolve 
o  trabalho em parceria com 
a Câmara , intensificando a 
formação de jovens, a espe-
cialização e a realização de 
concursos internacionais 
que se revelam fundamen-
tais para a projeção da mo-
dalidade e do concelho.

“Temos conseguido es-
bater a procura desigual, 
existente entre os meses de 
verão e o resto do ano. Neste 
particular, o turismo eques-

SECRETÁRIO DE ESTADO DO TURISMO 
CONHECEU REALIDADE DO TURISMO EQUESTRE

tre tem contribuído para 
que um certo equilíbrio seja 
estabelecido, traduzindo-se 
na ocupação hoteleira e na 
procura das unidades de 
restauração”, referiu o edil.

O crescimento turístico 
em Esposende tem ocorri-
do de forma discreta, mas 
consistente. Entre os 86 
municípios que integram 
a Entidade Regional Tu-
rismo do Porto e Norte de 
Portugal, Esposende assu-
me-se pela diversidade de 
produtos turísticos, pela 
gastronomia, pelas ativida-
des e desportos náuticos, e 
também pelos Caminhos 
de Santiago e pelo turismo 
equestre.

A crescente importân-
cia que o turismo equestre 
tem adquirido faz com que 
o Município de Esposen-
de integre a Associação de 
Municípios Portugueses 
do Cavalo que reúne di-
versas entidades, apostadas 

O Secretário de Estado 
do Turismo visitou Espo-
sende, na passada segun-
da-feira, no âmbito de um 
périplo pela região em 
que se inteirou da cres-
cente importância do tu-
rismo equestre.

Sob o tema “Turismo 
Equestre. Eventos eques-
tres e oferta turística em 
Esposende”, Pedro Ma-
chado fez-se acompanhar 
de Carlos Abade, Presi-
dente Turismo Portugal, 
de Luís Pedro Martins, 
Presidente Turismo Porto 
e Norte Portugal e Cance-
la Moura, Vice-Presiden-
te Turismo Porto e Norte 
Portugal.

O governante reve-
lou todo o interesse no 
trabalho desenvolvido 
nesta área em Esposen-
de e manifestou disponi-
bilidade para abordar a 
concretização de projetos 
de promoção turística, 

Pub

em proteger, valorizar e 
promover os territórios de 
vocação equestre e refor-
çar a promoção nacional e 
internacional do turismo 
equestre. São igualmente 
funções desta associação a 
dinamização das atividades 
desportivas, económicas e 
turísticas associadas ao sec-
tor equestre e a realização 
de ações que permitam um 
conhecimento recíproco e 
intercâmbios culturais entre 
os municípios.

Esposende faz jus ao epí-

teto “Privilégio da Natu-
reza”, resultante do vasto 
património material e 
imaterial, intimamente li-
gado à relação com o mar, 
os rios e a comunidade 
piscatória. A esta aposta 
na valorização e projeção 
do património material e 
imaterial, acrescenta-se a 
excelência da gastrono-
mia atlântica a diversifi-
cada oferta de atividades 
náuticas e a crescente 
importância do turismo 
equestre.
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FUTEBOL

Passam os anos, repe-
tem-se promessas e, ainda 
pior, os erros que se pro-
meteram corrigir. Tem 
sido este o karma do cen-
tenário emblema poveiro 
que, para muitos, continua 
a ser o cartão de visitas da 
cidade da Póvoa de Var-
zim, ao mesmo nível das 
suas praias. Mudam-se as 
direções e abrem-se jane-
las de esperança num fu-
turo que muitos desejam 
igual a um passado que 
tarda em voltar. Os clubes 
são as pessoas, ou melhor, 
os sócios que fi elmente 
depositam o seu contribu-
to mensal para sustentar 
o que acreditam ser um 
objetivo possível, ou seja, 
ombrear com projetos 
onde o investimento faz a 
diferença. Por isso a ques-
tão das SAD(s), que só não 
foi viabilizada no Varzim 
(talvez) porque não foi 
sufragada em Assembleia 
Geral. Hoje vivem-se no-
vas realidades, que leva-
ram à chamada da massa 
associativa para avalizar 
premissas que permitam 
à nova direção alavancar 
os Lobos do Mar para uma 
nova realidade. Permitir 
acordo do PER, com con-
dição ‘sine qua non’ de 

alienação de património, 
foram triunfos do presiden-
te Ricardo Nunes, sustenta-
dos por cerca de centena e 
meia de associados, embora 
com alguns recados. O mais 
enigmático surgiu de um 
sócio, que “sem papas na 
língua”, acusou os dirigentes 
de serem marionetes de um 
poder político que os esco-
lheu. Em causa estavam os 
valores apresentados sobre 
os imóveis a alienar, nomea-
damente o Campo de Trei-
nos, chegando a afi rmar: “ 
neste momento precisa mais 
a Câmara do Varzim do que 
o inverso”. Ora, numa Póvoa 
que se quer dos poveiros, 
fará sentido que haja dife-
renciação entre poveiros e 
varzinistas, ou até poveiros 
e outros sócios de clubes 
quaisquer da nossa cidade? 
A refl exão terá que ser feita, 
até porque o futuro vai exi-

POVEIROS E (OU) VARZINISTAS

gir muito de todos...

PRESIDENTE 
APELA À UNIÃO

Foi para muitos uma sur-
presa, para outros tantos 
talvez não, a candidatura 
de Ricardo Nunes à presi-
dência do Varzim. Para o 
ex-capitão, falar do passado 
é uma perda de tempo. O 
importante é colocar ener-
gias no futuro, e para tal 
havia que retifi car muito 
do mal que o clube sofrera 
num passado recente, crian-
do condições para projetar 
um futuro melhor. O apelo 
aos sócios e forças vivas da 
cidade tem sido no sentido 
de “todos remarem para o 
mesmo lado”, com cons-
ciência de que desportiva-
mente o investimento será o 
possível e com condições de 
ser cumprido. “Ao contrário 

do que fi zeram no passado, 
o Varzim só irá ter jogado-
res de nível com que possa 
cumprir, o que não invalida 
perder a ambição de lutar 
com os melhores. Não pro-
meto subidas de divisão nos 
próximos tempos, mas os 
pergaminhos deste grande 
clube exigem que sejamos 
ambiciosos seja em que 
campo for. Conto com to-
dos e agradeço aos amigos 
que nunca viram as costas 
ao Varzim. Os bons mari-
nheiros fazem-se em águas 
turbulentas e juntos chega-
remos a bom porto.”

A HOMENAGEM 
AO ANTÓNIO 
AUGUSTO ESTREMINA

Foram muitos aqueles que 
deixaram a marca na sec-
ção de Karaté Shotokan do 
Varzim Sport Club. Agora 
foi muito justamente ho-
menageado o “mestre” de 
há longos anos que muitas 
vezes (senão sempre) foi re-
mando contra a maré. Uma 
homenagem simbólica num 
palco de grandeza como foi 
o da apresentação Ofi cial 
da Equipa Varzinista para 
a época 2024/2025. Uma ou 
outra ocasião, lá aparecia o 
convite para uma atuação 

em pleno relvado, no in-
tervalo de algum jogo de 
apresentação, mas logisti-
camente o ‘Gusto’ sempre 
foi esquecido pela maior 
parte dos dirigentes alvi-
negros. Não foi por isso 
que deixou de sentiu o 
“preto e branco”, bem pelo 
contrário. Uma fi delidade 
associativa que nunca se 
apagou e uma resiliência 
que sempre levou a sec-
ção a representar o Varzim 
com orgulho, raça e vida. 
O ‘Gusto’ quase chorou...
mas foram lágrimas de ale-
gria pois fi nalmente o clu-
be do seu coração teve um 
gesto digno de quem res-
peita ( ou quer respeitar) 
todos aqueles que muito 
deram da sua vida em prol 
do emblema alvinegro. 
Bem Haja!!!

Fernando Novo

Os sócios do Varzim 
compareceram em bom 
número, no pavilhão da 
Matriz, para uma das mais 
importantes assembleias 
gerais da história do clube.

No primeiro ponto, a 
direção apresentou aos 
cerca de 150 associados 
presentes o Plano Espe-
cial de Revitalização. Este 
recebeu apenas um voto 
contra e seis abstenções, 
tendo agora de ser aprova-
do pelos credores para ser 
possível salvar o Varzim 
da insolvência, estando a 
votação a decorrer até dia 
25. O presidente Ricardo 
Nunes está confi ante no 
desfecho positivo deste 
processo e aguarda com 
ansiedade por um passo 
vital para o futuro, reco-
nhecendo que depende da 
vontade de quem tem as 
dívidas.

APROVADA ALIENAÇÃO DE PATRIMÓNIO E SÓ FALTA O PER

A direção obteve ainda a 
autorização dos sócios para 
a alienação do antigo cam-
po de treinos e da sede, cuja 
venda será fundamental 
para ajudar a ultrapassar a 
crise fi nanceira. No primei-
ro caso houve 10 votos con-
tra e 5 abstenções e no se-
gundo caso registaram-se 6 
votos contra e 4 abstenções. 
O valor mínimo fi xado para 
a venda do campo de treinos 
ascende a cerca 2 milhões e 
94 mil euros, enquanto da 

antiga sede espera-se pelo 
menos uma verba de 477 
mil euros, o que ultrapassa 
dois milhões e meio de eu-
ros no total. Ricardo Nunes 
admitiu que não foi nada 
fácil a decisão de colocar à 
venda património histórico 
do Varzim, mas lembrou 
que a atual situação a isso 
forçou.

Estas decisões tinham 
antes recebido um parecer 
positivo por parte do Con-
selho Varzinista e Conselho 

Fiscal.
A venda dos imóveis, que 

se revela fundamental para 
fazer face à crise fi nanceira, 
“terá de ser efetuada atra-
vés de mecanismo público 
e transparente, nomeada-
mente, através de hasta 
pública, leilão ou proposta 
em carta fechada com regu-
lamento próprio e público”.  
Os dois imóveis “apenas 
poderão ser alienados por 
um valor igual ou superior 
ao valor mínimo” que foi 
estabelecido e “o valor das 
vendas apenas poderá ser 
utilizado para pagamento 
dos créditos constantes” do 
PEC.

Também em Assembleia 
Geral foi aprovado o or-
çamento para a próxima 
temporada. Este ronda os 
2 milhões e 100 mil euros, 
juntando o clube e a SDUQ, 
estando previsto um lucro 

de 13 mil euros. Estes va-
lores podem sofrer altera-
ções em função das nego-
ciações do PER, sendo que 
foi incluída uma provisão 
de 250 mil euros para gas-
tos. Com 11 abstenções 
em relação ao documento 
da SDUQ e 5 do clube, os 
associados aprovaram o 
plano de atividades. Nesta 
AG foram ainda eleitos 12 
membros para o Conselho 
Varzinista, 8 propostos 
pela Direção e 4 sócios que 
formaram uma lista, ca-
sos de António Vilaverde, 
André Rodrigues, Laura 
Eusébio e Tiago Oliveira. 
Os nomes apresentados 
pela direção foram Jorge 
Caimoto, Aires Pereira, 
Carlos Costa, Maria de 
Lurdes Fangueiro, Amé-
rico Campos, Manuel Mi-
lhazes, José Macedo Vieira 
e José Manuel Almeida.
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O Varzim conseguiu 
reunir mais de um milhar 
de adeptos na apresen-
tação pública que fez no 
fim de semana no Largo 
do Passeio Alegre. Foram 
dados a conhecer os 26 
jogadores que por agora 
integram o plantel

Guarda-redes: Luís Bal-
bo (equipa B), Pedro Cos-
ta (Dumiense) e Momo 
Mbaye (Viseu)

Defesas: Gonçalo Pi-
menta, Álvaro Milhazes, 
Miguel Vila Cova (sub19), 
Joel Monteiro (Setúbal), 
Miguel Montenegro 
(Amora), Pedro Nuno 
(São João de Ver), Rodrigo 
Rego (Eindhoven), Zé Oli-
veira (Alverca), Armando 
Lopes (Vilaverdense)

Médios: Tulio Lima 
(Dumiense), Ruben Oli-
veira (Telavi), Cláudio 
Araújo (Gil Vicente), Fá-
bio Pacheco (AVS), Hirca-
ne Graça (Limianos)

Avançados: Nuno Perei-
ra, Ruben Ribeiro, Rodri-
go Freitas (Alverca), Angel 
Gomes (Limianos), Ivanil-
do Nhaga (Lourosa)

Mais quatro elementos 
da equipa B: Vasco Cos-
ta, Renato Miranda, Jorge 
Duraes e Afonso Gonçal-
ves 

JOGOS DE 
PREPARAÇÃO

O Varzim realizou vá-
rios jogos particulares nos 

últimos dias: foi derrotado 
no campo do AVS por 2x1 
(golo de Rodrigo Freitas), 
perdeu em Coimbra fren-
te à Académica por 1x0, 
venceu o Vianense por 4x0 
(Rodrigo Freitas, Rodrigo 
Rêgo, Ruben Ribeiro e au-
togolo) e derrotou os  sub23 
do Famalicão por 2x1  (go-
los de Rodrigo Freitas, na 
foto em baixo). 

ASSINADA CARTA
DE PRINCÍPIOS

O Varzim recebeu uma 
comitiva da Federação 
Portuguesa de Futebol, res-
ponsável pela Liga 3, para 
a preparação de mais uma 
época. O presidente Ri-
cardo Nunes, o treinador 
Vítor Paneira e o capitão 
Álvaro Milhazes assinaram 
uma Carta de Princípios, 

MAIS DE MIL VARZINISTAS NA APRESENTAÇÃO

O Varzim já tem defi-
nido os horários dos jo-
gos da Liga 3 na primeira 
volta. A estreia será a 3 de 
agosto, um sábado, com 
a visita a Anadia às 16h. 
Seguem-se 4 jogos nesse 
mês: Fafe (casa, dia 10, 
sábado, às 18h), Lourosa 
(casa, dia 16, sexta-feira, 
às 20h30), Braga B (fora, 
dia 24, sábado, às 11h) e 
Amarante (casa, dia 31, 
sábado, às 20h). Em se-
tembro há duas jornadas: 
Vilaverdense (fora, dia 
15, domingo, às 15h) e 
Sanjoanense (casa, dia 28, 
sábado, às 15h). Outubro 
terá também dois desafios 
no campeonato: Trofense 
(fora, dia 6, domingo, às 
17h30) e São João de Ver 
(casa, dia 26, sábado, às 
15h).

declarando que o clube irá 
trabalhar segundo a ética e 
valores da competição. Ana 
Ribeiro, representante da 
prova que vai contar com 
o Varzim pelo terceiro ano 
seguido, desejou felicidades 
aos responsáveis do clube 
para mais uma edição que 
será muito exigente.

HORÁRIOS DA LIGA3
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RIO AVE APRESENTA-SE SÁBADO AOS ADEPTOS 
A tradição vai cumprir-

-se já no próximo sába-
do. O plantel 2024/2025 
apresenta-se aos sócios 
e adeptos no Estádio do 
Rio Ave FC antes de mais 
um encontro de prepa-
ração. A partir das 11h, 
Rio Ave e Santa Clara de-
frontam-se em mais um 
teste de pré-temporada, 
mas antes o grupo verde 
e branco será chamado 
ao relvado, à vez, para 
a habitual apresentação 
oficial.

Anteriormente, nos 
particulares diante de 
clubes do escalão prin-
cipal, o Rio Ave perdeu  
com o Moreirense por 
2x1 (golo de Fábio Ro-
naldo) e venceu o Arou-

O Rio Ave integra a 
nova Direção da Liga Por-
tugal. A tomada de posse 
decorreu na sede do orga-
nismo que tutela o futebol 
profissional. O clube vi-
lacondense fará parte do 
elenco diretivo para a tem-
porada 24/25, que conta 
ainda com Casa Pia, Por-
to, Benfica e Sporting, da 
1ª Liga, e Chaves, Paços 
de Ferreira e Vizela, da 

PRESIDENTE RIOAVISTA ELEITA E HOMENAGEADA 
2ª Liga, além do presidente 
da Liga, Pedro Proença, e o 
representante da Federação, 
José Couceiro. Alexandri-
na Cruz, presidente do Rio 
Ave, participou na cerimó-
nia e na primeira reunião 
deste órgão.

Entretanto, dirigente 
foi também homenageada 
pelo Rotary Club de Vila 
do Conde, sendo reconhe-
cida pelo trajeto enquanto 

responsável máxima pela 
direção do clube ao longo 
do último ano. Alexandri-
na Cruz recebeu a distinção 
de “Mérito ao Profissional 
do Ano 2024” das mãos de 
Ilídio Santos, presidente dos 
rotários vilacondenses. Pe-
dro Proença, presidente da 
Liga, foi um dos convida-
dos presentes e fez questão 
igualmente de distinguir a 
rioavista.

ca por 3x2 (golos de Ole 
Pohlmann, Karem Zoabi e 
Lomboto). 

Nesta altura, a equipa  
está em estágio em Mel-
gaço, durante o qual jogou 
ontem frente ao Gil Vicen-
te, em Arcos de Valdevez, 
tendo perdido por 2x1 
(golo de Ole Pohlmann). 

O técnico Luís Freire le-
vou 27 jogadores, incluindo 
quatro sub-23: Lazar, Kar-
seladze, Valentim e Ferna. 
O guarda-redes Magrão, 
que está a ser negociado e 
deverá sair, ficou de fora. 

PLANTEL 
EM ESTÁGIO

Guarda-redes: Cezary 
Miszta e Jhonatan Luiz

Defesas: Pantalon, Ader-
llan Santos, Miguel Nóbre-
ga, Patrick William, Hélder 
Sá, Marious Vrousai, João 
Tomé (Benfica B), Jona-
than Panzo (Nottingham 
Forest), Georgios Okkas 

(Fulham)
Médios: Amine, Vítor 

Gomes, João Graça,  Lom-
boto, Brandon Aguilera 
(Nottingham Forest), João 
Novais (Alanyasport)

Avançados: Fábio Ro-

naldo, Amine Rehmi, 
Ole Pohlmann (Borussia 
Dortmund), Chukwudi 
Igbokwe (Gent), Karem 
Zoabi (Hapoel Kata-
mon), Kiko Bondoso 
(Maccabii Tel Aviv) 

O Caxinas bateu o Var-
zim no derbi do futebol de 
praia que decorreu em Vi-
seu. Em partida da jornada 
12 do Campeonato Nacio-
nal, os caxineiros triunfa-
ram por 4x3 e averbaram o 
nono triunfo em 11 jogos, 
enquanto os alvinegros so-
freram o quinto desaire na 
prova. A equipa de Vila do 
Conde está na frente com 27 

DERBI RENHIDO NO AREAL 
pontos na tabela e folga na 
próxima jornada, enquanto 
a formação da Póvoa soma 
18 pontos e vai defrontar o 
outro líder, o Buarcos, no 
próximo dia 27. Este será o 
derradeiro jogo dos pupilos 
de Thales Macedo, enquanto 
o Caxinas ainda vai o Abam-
bres antes da derradeira jor-
nada.

Varzim e Caxinas também 

viveram sortes distintas na 
Taça de Portugal. A jogar em 
casa, os caxineiros venceram 
o Porto Mendo por 5x3 e 
passaram à segunda elimi-
natória, na qual irão defron-
tar o Pinheiros. O Varzim 
acabou eliminado pelo Lei-
xões, do escalão principal, 
ao perder por 5x2, embora 
tenha estado grande parte 
do jogo em vantagem.
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ESTE VERÃO,
MERGULHE NA 
POUPANÇA 

DE 19 DE JULHO A 01 DE AGOSTODE 19 DE JULHO A 01 DE AGOSTODE 19 DE JULHO A 01 DE AGOSTODE 19 DE JULHO A 01 DE AGOSTODE 19 DE JULHO A 01 DE AGOSTO

ESTE VERÃO,
MERGULHE NA 

POUPANÇA 
Os Nossos Destaques

PURÉ DE FRUTA
BLÉDINA
FRUTAPURA
4x95g
5,89€/Kg

PURÉ DE FRUTAPURÉ DE FRUTAPURÉ DE FRUTAPURÉ DE FRUTA

SAQUETA DE FRUTA
BLÉDINA FRUTAPURA
85g
9,06€/Kg

Os Nossos Destaques

NESCAFÉ
DOLCE GUSTO
Ristretto Ardenza
16 cáps.
0,25€/cáps.

Barato

NESCAFÉNESCAFÉ

Barato

3,99€
SALSICHAS
HOT DOG 
AVES
IZIDORO
4 salsichas
0,47€/sals.

BaratoBarato

1,89€

KELLOGG’S
SPECIAL K
Chocolate
325g
8,89€/Kg

BaratoBarato

2,89€

MIRTILOS
Cuvete 125g
un.

BaratoBarato

1,49€

FUSILLI TRICOLORE
MILANEZA
500g
7,27€/Kg

BaratoBarato

1,09€

ARROZ CAROLINO
CAÇAROLA
Extra Longo Branqueado
1 Kg

BaratoBarato

1,44€

QUINOA
PORTUGUESA
500g
5,78€/Kg

Barato

2,89€

POLVO CONG.
REYMAR
700g/1,5Kg
Kg

Barato

9,99€ PRESUNTO
FATIADO
PRISCA
80g
21,88€/Kg

Barato

1,75€

MANTEIGA
TERRA NOSTRA
250g
6,60€/Kg

Barato

1,65€

LINDAHLS
SÓLIDOS
Gama/160g
5,56€/Kg

BaratoBarato

0,89€

PÃO DE LEITE
C/ PEPITAS DE
CHOCOLATE
DULCA
8 un.
0,15€/un.

Barato

PÃO DE LEITEPÃO DE LEITEPÃO DE LEITEPÃO DE LEITE

1,19€

ATUM
RAMIREZ
em óleo vegetal
210g
9,08€/Kg

BaratoBarato

1,09€

AZEITE
GALLO
Clássico 0,7%
75cl | 10,65€/L

BaratoBarato

7,99€

KELLOGG’S
ALL-BRAN
Fruta&Fibra
500g
6,82€/Kg

BaratoBarato

3,41€

PASSATA DE
TOMATE GULOSO
210g
2,38€/Kg

BaratoBarato

0,50€

BATATAS FRITAS
TORREENSE
Receita Caseira
205g
8,49€/Kg

BaratoBarato

1,74€

DORITOS
Tex-Mex
120g
11,58€/Kg

Barato

1,39€

TORTILHAS 
VITALDAY
GULLÓN
Milho e Chocolate/
Arroz e Chocolate
115g
13,90€/Kg

BaratoBarato

1,39€

TORTILHA 
VITALDAY
GULLÓN
Arroz, Coco e 
Chocolate
117,6g
14,10€/Kg

Barato

1,65€

BOLACHA 
TOSTADA
GULLÓN
Pack 4
2,06€/Kg

Barato

1,65€

Barato

PURÉ DE FRUTAPURÉ DE FRUTAPURÉ DE FRUTAPURÉ DE FRUTAPURÉ DE FRUTAPURÉ DE FRUTA

Barato

2,24€
BaratoBarato

0,77€

Gama/160gGama/160g
5,565,56€€/Kg/Kg€€/Kg€€

700g/1,5Kg700g/1,5Kg
KgKg

6,606,60€€/Kg/Kg€€/Kg€€

LEÇA DA PALMEIRA • ANGEIRAS • AREOSA • PÓVOA DE VARZIM • BALASAR • VIATODOS • SANTO TIRSO • FRADELOSLEÇA DA PALMEIRA • ANGEIRAS • AREOSA • PÓVOA DE VARZIM • BALASAR • VIATODOS • SANTO TIRSO • FRADELOSLEÇA DA PALMEIRA • ANGEIRAS • AREOSA • PÓVOA DE VARZIM • BALASAR • VIATODOS • SANTO TIRSO • FRADELOSLEÇA DA PALMEIRA • ANGEIRAS • AREOSA • PÓVOA DE VARZIM • BALASAR • VIATODOS • SANTO TIRSO • FRADELOSLEÇA DA PALMEIRA • ANGEIRAS • AREOSA • PÓVOA DE VARZIM • BALASAR • VIATODOS • SANTO TIRSO • FRADELOSLEÇA DA PALMEIRA • ANGEIRAS • AREOSA • PÓVOA DE VARZIM • BALASAR • VIATODOS • SANTO TIRSO • FRADELOSLEÇA DA PALMEIRA • ANGEIRAS • AREOSA • PÓVOA DE VARZIM • BALASAR • VIATODOS • SANTO TIRSO • FRADELOSLEÇA DA PALMEIRA • ANGEIRAS • AREOSA • PÓVOA DE VARZIM • BALASAR • VIATODOS • SANTO TIRSO • FRADELOS

Bom é poder contar consigo sempre! Veja o folheto digital em: 
precosbaixos.pt/links

Siga-nos na Web!

Tenha o folheto
sempre à mão!
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A equipa Blue Falcon 
Squadron, do Luxembur-
go, foi a vencedora da 6ª 
Taça da Póvoa de Pain-
tball. A competição foi 
organizada pelo Rangers 
da Póvoa Clube Paintball 
e decorreu no Parque da 
Cidade durante o fi m de 
semana, tendo reunido 
equipas nacionais e tam-
bém de Espanha. Além 
desta vertente mais com-

RANGERS FESTEJAM 
ÊXITO DA TAÇA 
DA PÓVOA

petitiva que se jogou no 
domingo, na manhã do 
dia anterior realizou-se um 
torneio envolvendo empre-
sas e associações locais. A 
iniciativa teve como propó-
sito a divulgação da moda-
lidade junto da comunida-
de e também a angariação 
de fundos para o MAPADI 
(Movimento de Apoio de 
Pais e Amigos ao Diminuí-
do Intelectual). 

Quem acompanhar os Jo-
gos Olímpicos de Paris, no-
meadamente o andebol fe-
minino, vai fi car a saber que 
na seleção brasileira há um 
treinador do Póvoa Andebol 
Clube. Gabriel Maroja volta 
a fazer parte do staff  técnico 

PÓVOA ANDEBOL NOS JOGOS OLÍMPICOS 
canarinho e, quando tudo 
acabar para a sua seleção, 
regressa para continuar a 
ajudar os poveiros a cumpri-
rem os objetivos para a nova 
temporada. A pré-época está 
praticamente a começar, 
com o técnico Tiago Cunha 

a realizar o primeiro treino 
já no dia 29 deste mês. Ain-
da sem revelar o plano de 
treinos, podemos adiantar 
que estes serão bi-diários, 
com sessões matinais ao ar 
livre e no pavilhão ao fi nal 
da tarde. O clube tem pra-

ticamente o plantel fechado, 
faltando apenas um interna-
cional jovem português para 
“rematar” um grupo que os 
responsáveis poveiros pre-
tendem vencedor e capaz 
de dar alegrias aos sócios e 
adeptos.

A Associação Desporti-
va e Recreativa Académi-
co de Belém já começou a 
celebração do 42.º aniver-
sário.  

O arranque sucedeu 
com muito desporto no 
passado fi m de semana, 

ADRA BELÉM FESTEJA 
42º ANIVERSÁRIO COM DESPORTO

incluindo uma aula de Dan-
cefusionfi t no sábado, um 
Torneio de Ténis de Mesa e 
a tradicional milha que foi 
corrida nas artérias envol-
ventes ao Largo da Senhora 
de Belém no domingo. 

O jantar comemorativo 

realiza-se no próximo sá-
bado na Escola da Gies-
teira, estando as incrições 
abertas, enquanto a missa 
festiva e em memória pe-
los sócios falecidos será 
realizada na manhã de do-
mingo na Capela.  

VAMOS CORRER 
PARA AJUDAR OS 
BOMBEIROS



 NOTÍCIAS ONDA VIVA | 25 JULHO 2024 | 23

MODALIDADES

24H DE VOLEIBOL 
A CRESCER

Os números falam por 
si. Os 270 atletas inscritos 
para o Torneio 24h de Vo-
leibol são o retrato do êxi-
to do evento. 

Para o coordenador José 
Luís Gonçalves “este é um 
torneio com auto-arbi-
tragem e, como nos anos 
anteriores, chegou ao fi m 
sem casos nem reclama-
ções. Durante o evento, 
estiveram uma mão cheia 
de treinadores das nos-
sas equipas de formação, 
ininterruptamente e sem 
dormir. Para eles o agra-
decimento da secção e do 
clube, que através da sua 

Uma semana de coló-
nia de férias de hóquei 
em patins, com as cor-
tinas a fecharem com o 
evento 3x3, onde estarão 
muitas equipas de todo o 
País. 

É desta forma que a 
secção de hóquei em pa-

HÓQUEI “ON TOUR” FECHA ÉPOCA DO CDP
época contará com nova 
coordenação. Para trás fi ca 
um trabalho de uma equi-
pa que foi sempre uma fa-
mília e um trabalho que to-
dos os que acompanharam 
deixaram elogios. 

No virar de página, a sec-
ção certamente honrará os 

pergaminhos construídos 
ao longo das várias déca-
das, com resultados que 
nem sempre foram ao en-
contro das aspirações dos 
responsáveis, mas que fo-
ram muitos deles motivo 
de orgulho para o clube e 
para a cidade.

tins do Clube Desportivo 
da Póvoa encerra a tempo-
rada desportiva sob a lide-
rança de Ruben Fangueiro. 

Como já foi noticiado, 
há um novo rumo traçado 
pela atual direção do clube 
e, como diz o ditado, “rei 
morto, rei posto” e a nova 

direção e dos funcionários, 
proporcionaram as melho-
res condições aos atletas. 
O nosso torneio é aberto a 
atletas dos mais variados 
quadrantes geográfi cos e 
dos vários clubes, o que re-
força o nosso orgulho em 
ter na Póvoa tanta gente, 
muitos deles que acabam 
por repetir a visita. Fecha-
mos a temporada com mui-
tos motivos para estarmos 
orgulhosos do trabalho rea-
lizado, quer nos resultados 
(presenças em fi nais regio-
nais e nacionais, subida de 
divisão e títulos nacionais), 
quer no aumento dos atle-

tas inscritos (cerca de 230). 
Prometemos voltar já no fi -
nal do mês de Agosto, com 
a realização do Torneio 
Nuno Rios, onde esperamos 
também a presença de mui-
tas dezenas de jovens.”
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PÓVOA FOI BEM REPRESENTADA NO TOUR
Rui Costa terminou a 

Volta a França em bicicle-
ta na posição 68 da clas-
sificação geral. O poveiro 
tentou integrar a fuga em 
diversas etapas, mas a sor-
te não o acompanhou nes-
se objetivo, ficando sem 
hipóteses de lutar por um 
triunfo. O corredor da Ef 
Education EasyPost con-
cluiu a competição a 3 ho-
ras, 54 minutos e 10 segun-
dos do camisola amarela, 
o esloveno Tadej Pocacar. 
Esta foi a 12ª participação 
de Rui Costa na corrida 
favorita de três semanas, 
tendo no historial três vi-
tórias em etapas em 2011 
e 2013. O antigo campeão 
mundial está, nesta altura, 
no lugar 83 do ranking da 
União Ciclista Internacio-
nal e vira agora as aten-
ções para a presença nos 
Jogos Olímpicos de Paris. 
O aguçadourense corre o 
contrarrelógio a 27 de ju-
lho (sábado) e a prova de 
fundo a 3 de agosto.

AJUDANTE 
DE LUXO 
DO CAMISOLA 
AMARELA

Um poveiro festejou es-
pecialmente por dentro a 
vitória de Tadej Pocacar 

SUB23 VENCE 
ETAPA E 
CAMISOLA 
DA MONTANHA 
EM MADRID

Lucas Lopes eviden-
ciou-se na Volta à Comu-
nidade de Madrid sub23. 
O ciclista poveiro revelou 
ter vivido emoções mistas 
na prova de cinco dias. 
Por um lado, o jovem per-
deu as ambições à classi-
ficação geral na segunda 
etapa, devido ao tempo 
perdido por inadaptação 
ao calor que se registou. 
No entanto, no dia se-
guinte, Lucas Lopes foi 
para a fuga e conseguiu 
uma grande vitória na ter-
ceira etapa, tendo ainda 
passado a liderar a geral 
da montanha. A corrida 
acabou ontem o corredor 
da equipa Supermercados 
Froiz manteve a camisola 
até ao final, conseguindo 
assim subir ao pódio.

na Volta a França. Bruno 
Lima, que há vários anos 
faz parte do staff da UAE 
Emirates, esteve no apoio 
ao esloveno na conquista da 
camisola amarela e também 
contribuiu para o quarto 
lugar do português João Al-
meida.

O massagista destaca a 
responsabilidade e o prazer 
de trabalhar em prol destas 
grandes figuras do ciclismo 
internacional.  Bruno Lima 
afirma-se orgulhoso de per-
tencer à melhor equipa do 
mundo e realça que o su-
cesso neste Tour, a juntar à 
Volta à Itália e outros triun-
fos recentes, ajudará a for-
talecer o objetivo de vencer 
o ranking coletivo no final 
do ano, deixando-o com a 
sensação de dever cumpri-
do.  Além de proporcionar 
a habitual recuperação físi-
ca dos ciclistas no final das 
etapas já nos hotéis, o agu-
çadourense esteve destaca-
do para a importante tarefa 
de entregar os abastecimen-
tos ao longo do percurso. 

Refira-se que Bruno Lima 
vai em breve trabalhar em 
Portugal dado que a Volta a 
Espanha terá as três primei-
ras etapas em território na-
cional e depois ainda estará 
por perto quando o pelotão 
passar pela vizinha Galiza.

Lino Araújo começou 
de forma positiva o Cam-
peonato da Europa. O 
piloto poveiro obteve a 
quarta posição na prova 
que decorreu em Gyor 
(Hungria). 

O multicampeão das 
motas de água ruma ago-
ra a Vichy (França) para a 
segunda ronda, afirman-

BOM ARRANQUE DO EUROPEU PARA LINO ARAÚJO
do-se “focado e com garra 
para lutar por mais e me-
lhor”. 

No que toca ao Mundial, 
recorde-se que a etapa de 
Olbia (Itália) não correu 
da melhor forma devido 
a problemas mecânicos, 
mas Lino Araújo segue na 
quarta posição devido à 
boa prestação no Vietna-

me, sendo que tudo apenas 
ficará decidido em novem-
bro.

Por cá, como na altura 
demos conta, o balasaren-
se começou o Campeonato 
Nacional de Aquabike da 
melhor forma, arrecadan-
do a primeira posição na 
primeira etapa que decor-
reu em Lagoa. 
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A Póvoa de Varzim está 
duplamente representada 
no topo do atletismo na-
cional de clubes na pró-
xima temporada. O feito 
foi alcançado pelo Atléti-
co, cujas equipas subiram 
ao pódio no Campeonato 
Nacional da II Divisão ao 
ar livre. 

A competição decor-
reu em Viseu e era um 
dos grandes objetivos da 
época para o emblema 
poveiro. Os rapazes con-
seguiram mesmo ser cam-
peões nacionais, com 126 
pontos, superando a con-
corrência de CA Seia CC 
São João da Madeira. 

As raparigas sagraram-
-se vice-campeãs nacio-
nais, com 105 pontos, 
menos 12 que o líder 
GRECAS. Eles e elas asse-

ATLÉTICO CONTINUA A ACUMULAR FEITOS: 
GARANTIDA DUPLA PRESENÇA NA 1ª DIVISÃO

guraram a subida à primei-
ra divisão em 2025, levando 
os responsáveis verdinhos a 
destacar a “entrega e quali-
dade” do grupo, expressan-
do ainda o “orgulho” nos 

resultados obtidos.
MEDALHAS SUB23

Rafaela Santos trouxe 
duas medalhas dos Cam-
peonatos Nacionais de sub 

23. A jovem do Atlético da 
Póvoa subiu ao pódio nas 
provas de salto em altura 
e salto em comprimento, 
tendo conquistado o tercei-
ro lugar nos dois casos. A 

competição decorreu em 
Lisboa e o clube poveiro 
foi o melhor da Associa-
ção do Porto ao alcançar 
o nono lugar coletivo no 
setor masculino. 

Gonçalo Zamith foi o 
grande destaque do Naval 
Povoense nos campeona-
tos nacionais de infantis de 
natação. A competição de-
correu em Setúbal e teve a 
participação de três atletas 
do clube. O jovem poveiro 
sagrou-se campeão nos 100 
metros livres, foi vice-cam-
peão nos 200 costas e con-
seguiu ainda o terceiro lugar 
na classificação geral por 
pontos no escalão infantil 
B, mostrando sempre muita 
garra, determinação e foco. 

ZAMITH (CNP) É CAMPEÃO NACIONAL DE NATAÇÃO
Merece ainda realce a boa 
prestação de David Gomes 
(7º lugar nos 200 costas) e 
Nicolai Dreyko (6º lugar 

nos 100 costas).
Entretanto, no Torneio do 

Fluvial Portuense, o CNP 
conseguiu colocar toda a 

equipa masculina no pódio 
graças ao segundo lugar na 
estafeta 8x50 livres (Tiago 
Carvalho, Sérgio Araújo, 
Porfírio Nunes, David Sou-
sa, Luís Carvalho, Alexan-
dre Dourado, Dinis Cam-
bas e Afonso Rodrigues). 
Individualmente, Alexan-
dre Dourado venceu os 200 
bruços, Porfírio Nunes foi 
segundo nos 100 mariposa 
e terceiro nos 100 estilos 
e Tiago Carvalho também 
subiu ao pódio nos 50 ma-
riposa.
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O Empreendedorismo 
Escolar é uma tendên-
cia de educação e tem 
como principal função 
a capacitação das novas 
gerações para a inovação, 
ao dar protagonismo ao 
aluno. Também pode ser 
entendido como um dos 
principais pilares para o 
desenvolvimento socioe-
conómico. O Empreen-
dedorismo, aliado à ino-
vação, é um momento de 
transformação social, que 
dá resposta a um proble-
ma. Ser empreendedor é 
saber, de per si, estar na 
vida, com cada indivíduo 
dentro do seu campo de 
ação. O empreendedor é 
aquele que é capaz de re-
solver problemas comple-
xos da sua vida e da sua 
comunidade.

A Educação e o Em-
preendedorismo, quan-
do combinados, podem 
tornar-se uma estratégia 
eficiente para o desen-
volvimento territorial, 

‘8 É METADE DE 13’
porquanto contributivos 
para o bem-estar social, 
crescimento económico e 
resiliência (entendida como 
capacidade de aceitação e 
de resolução de problemas), 
face aos desafios globais.

O que é um aluno bem-
-sucedido no século XXI?

É aquele que é capaz de 
desenvolver competências 
que lhe permitam questio-
nar os saberes estabelecidos 
e é aquele que é gerador, 
mentor de empregos ainda 
não criados, isto é, um alu-
no que é empreendedor. 

O Empreendedorismo, 
ao nível das políticas edu-
cativas nacionais, integra 
a Estratégia Nacional de 
Educação para a Cidada-
nia e constitui-se como um 
dos diferentes domínios a 
serem trabalhados na com-
ponente curricular de Cida-
dania e Desenvolvimento, 
com aplicação opcional em 
qualquer ano de escolari-
dade, tendo por base uma 
visão holística da pessoa, 

numa articulação de currí-
culo, cultura e comunidade. 
Na Escola, o Empreendedo-
rismo pode ser desenvol-
vido transversalmente na 
gestão curricular disciplinar 
e multidisciplinar, ao longo 
de toda a escolaridade; na 
disciplina de Cidadania e 
Desenvolvimento e global-
mente em projetos de esco-
la.

Empreender é pensar de 
forma diferente e de ver a 
Escola de maneira diferen-
te, ao criar oportunidades, 
ao inspirar e ao renovar.

A educação empreende-
dora está intrinsecamente 
voltada para a cidadania e 
é a capacidade de sonhar, 
tanto mais quanto “o sonho 
comanda a vida” e “sempre 
que um homem sonha o 
mundo pula e avança”. Entre 
os potencias

resultados da Educação 
para o Empreendedorismo 
e para a Cidadania, desta-
cam-se não só os ganhos 
na capacidade de partilhar 

ideias, emoções e valores, 
de trabalhar em equipa, de 
lidar positivamente com o 
desafio do equilíbrio en-
tre a vida pessoal, familiar, 
social e profissional, como 
também os ganhos na capa-
cidade de formar cidadãos 
e comunidades humanas 
positivas, democráticas e 
inclusivas.

Quanto à formação con-
tínua dos professores, ela 
deverá ser a promoção de 
um processo de formação 
interativo e contínuo, pri-
vilegiando a intervenção 
e a investigação, visando 
um ensino por competên-
cias. Todos precisamos de 
ser empreendedores, com 
uma nova tendência de ver 
o mundo, com pensamento 

lateral, pensando “fora da 
caixa”, admitindo e desen-
volvendo a ideia de que 8 
é metade de 13, ou seja, se 
dividirmos na horizontal 
XIII (13), temos XIII, isto 
é, na parte superior obte-
mos VIII (8). É uma outra 
e diferente forma de ver…

N.B. Este texto foi res-
pigado de apontamen-
tos pessoais tirados no II 
Congresso Internacional 
de Educação Empreende-
dora e Cidadania (CiEECi 
2022), realizado em Vila 
Nova de Gaia, em julho 
de 2022.

Professora 
Fátima Pedro
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DANIEL SÁ FERREIRA
serão.

3. Escrevi “ator”. Todos 
os políticos são um pouco 
atores. Trump é um nativo 
do espetáculo. Tornou-se 
famoso por ser famoso por 
ser rico. Por desempenhar 
muito bem papel. A origem 
da fortuna de Trump (he-
rança), a forma como esta 
foi fl utuando (as diversas 
insolvências) e a sua pró-
pria dimensão tornaram-se 
irrelevantes quando Trump 
conseguiu colonizar a men-
te de um auditório, que já 
era o mundo todo, com a 
noção de que era muito 
rico, carismático, duro ne-
gociador, que vivia rodeado 
de celebridades e mulheres 
vistosas. Se, nos anos 80 e 
90, Trump conseguiu fazer 
isso com uma agressiva 
presença mediática, com 
um livro “Art of the Deal” 

OPINIÃO

TRUMP (1)

TRUMP MORTO E 
A AMÉRICA EM GUERRA CIVIL

(não escrito por ele), com 
alguns negócios simbólicos 
(a construção da Trump 
Tower, a aquisição do Ho-
tel Plaza, a aquisição do 
concurso Miss Universo), 
no Séc. XXI, aquilo que 
voltou a torná-lo relevan-
te foi “O Aprendiz”. Nesse 
programa, Trump, investi-
do dessa aura de “homem 
de negócios implacável”, 
avaliava semanalmente a 
prestação de uma série de 
“pessoas de negócios wa-
nabees” que se organiza-
vam em duas equipas para 
fazer face a um qualquer 
desafi o, normalmente de 
gestão. A parte essencial do 
programa, aquilo que toda 
a gente esperava, era o mo-
mento fi nal em que Trump 
despedia o concorrente 
mais “culpado” pelo mau 
desempenho da equipa que 

Neste contexto, é cru-
cial sublinhar a ameaça 
constante representada 
pelo wokismo. Os seus 
movimentos não só têm 
dividido a sociedade ame-
ricana como também têm 
alimentado a intolerância e 
a violência. Estes elementos 
corrosivos da sociedade, em 
vez de promoverem um de-
bate saudável e construtivo, 
procuram silenciar as vo-
zes contrárias e impor uma 
agenda radical que ameaça 
valores, tradições e princí-
pios . Quem discorda desta 
turba ou é cancelado, ou, 
agora, como se viu, calado 
para sempre.

A tentativa de assassinato 
de Trump é um alerta para 
todos nós. A liberdade e a 
segurança estão constante-
mente sob ataque por forças 
que não respeitam a diver-
sidade de pensamento e que 

nos acusam, a nós, conser-
vadores, disso mesmo! A 
resposta dos conservadores 
americanos foi um exemplo 
de dignidade e resiliência. 
Não houve violência des-
controlada, mas sim uma 
reafi rmação pacífi ca dos 
seus princípios e uma de-
terminação em continuar a 
lutar por um futuro melhor, 
contra tudo e todos, mas de 
forma democrática e sem 
violência! Algo que o outro 
lado, além de já não enten-
der, ainda por cima defl ete 
para o nosso lado, os com-
portamentos aberrantes que 
pratica.

E foi vê-los a destilar 
ódio, celebrando a tentativa 
de assassinato, a promover 
a intolerância e a censura, 
a querer por meios nada 
democratas impor a sua 
vontade, isto tudo sob o ha-
bitual manto hipócrita de 

perdera o desafi o daquela 
semana. You’re fi red! Es-
tá(s) despedido! Era sobre 
a humilhação do “culpa-
do”. O inadequado. O pre-
guiçoso. O estúpido. Era a 
sociedade que se regozijava 
com o deixar alguém para 
trás para que a equipa pu-
desse continuar em frente. 
Trump adorava. Sentia-se 
poderoso por desempe-
nhar o papel de alguém 
poderoso. Aquele que es-
colhe “os que não mere-
cem”. Num mundo, “o de 
negócios”, cão, só os fortes 
sobrevivem, os fracos fi cam 
para trás. E tem de haver al-
guém implacável, “carismá-
tico”, com poder, que tome 
essa decisão. O formato 
do programa revelava toda 
uma visão sobre o mundo e 
a natureza humana. 

(continua)

bondade progressista.
Devemos unir-nos em 

torno de fi guras que repre-
sentam a nossa luta pela 
verdade, justiça e liberda-
de. O espírito indomável de 
Trump e a forma que diz o 
que tem de ser dito sem fl o-
reados e hipocrisias falsas 
são um farol de esperança 
num mundo cada vez mais 
tumultuoso. Que a sua so-
brevivência seja um símbolo 
da nossa própria capacidade 
de superar adversidades e 
de defender os valores que 
nos são tão caros.

Vamos, juntos, inspirar-
-nos na calma e na coragem 
dos conservadores ameri-
canos. Que este momento 
seja uma oportunidade para 
reforçar a nossa união e de-
terminação.

A nossa luta já não é ape-
nas política; é uma luta pela 
alma da nossa civilização.

to leve. Este incidente, que 
mesmo assim matou um 
apoiante republicano, pode-
ria ter mergulhado a Amé-
rica numa sangrenta guerra 
civil, restam-me poucas dú-
vidas sobre isto.

Os conservadores ame-
ricanos, enfrentando um 
dos momentos mais críti-
cos da sua história recente, 
reagiram com uma calma 
exemplar. Enquanto as ba-
las voavam e a confusão se 
instalava, os apoiantes de 
Trump mantiveram-se fi r-
mes, mostrando uma força 
de caráter impressionante. 
Este comportamento con-
trasta fortemente com os 
violentos confrontos que 
vimos durante os protestos 
do movimento Black Lives 
Matter, onde a destruição e 
a violência se tornaram co-
muns, os tais “motins e pi-
lhagens pacifi cas” .

o menorizavam quando 
chegou a presidente dos 
Estados Unidos, que se viu 
consagrado quando já pen-
sava que o seu tempo tinha 
passado, é aquele que hoje 
pressionam para que admi-
ta que, sim, já não será ca-
paz de derrotar um adver-
sário que até já venceu uma 
vez. Será duro.  

2. A atitude de Biden será 
um dado importante. Mas 
o ator principal destas elei-
ções, o ator político central 
para percebermos o mun-
do dos nossos tempos, é 
Donald Trump. As eleições 
serão sobre Donald Trump. 
As eleições de 2016 e 2020 
também o foram. As duas 
últimas décadas da polí-
tica americana são sobre 
Donald Trump. Se Trump 
ganhar, se calhar as próxi-
mas duas décadas também 

JÚLIO ALVES

1. Quando estas linhas 
estão a ser escritas, ainda 
não é claro se Joe Biden vai 
desistir de ser candidato 
nas presidenciais america-
nas. Tudo parece encami-
nhar-se nesse sentido, mas 
é uma decisão que está nas 
mãos de um homem, ainda 
“o mais poderoso do mun-
do”, que exerce responsabi-
lidades políticas desde os 
30 anos e que tem algum 
recalcamento de não ter 
sido levado sufi cientemen-
te a sério durante uma 
boa parta da sua carreira 
política. Era o “Biden das 
gaff es”, o “Biden que pla-
giava discursos”. O Biden 
que silenciou todos os que 

Poderia ter sido este o 
título, mas a vítima não foi 
um bandido mas sim um 
conservador.

Hoje, vou falar dos acon-
tecimentos chocantes vin-
dos do outro lado do lago, 
este é um momento de 
grande importância e re-
fl exão. No passado dia 13 
de julho de 2024, o antigo 
(e próximo) Presidente dos 
Estados Unidos da Améri-
ca, Donald Trump, foi alvo 
de uma tentativa de assas-
sinato durante um comício 
na Pensilvânia. Foi graças 
à intervenção divina que 
Trump escapou com vida, 
e apenas com um ferimen-
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UM PÉ NA TERRA, 
OUTRO NO MAR

OPINIÃO

CRÓNICAS  MILITARES

JGA
(EX-ALFERES MILICIANO 

DE INFANTARIA)

(Continuando)

 No seguimente daquilo 
que venho contando e al-
guns dias depois do golpe de 
Estado, o povo só obedecia 
aos militares. Imaginem esta 
cena “caricata”. Na altura, 
em Viana do Castelo, havia 
uma escola do Magistério 
Primário (era assim que os 

(citado na Dedicatória do 
livro), de “transformação 
da cultura atual de consu-
mismo e de exploração dos 
recursos naturais, para 
uma cultura de cuidado 
ecológico”.

É que – como, recorren-
temente, a ciência (sim, a 
ciência) nos lembra – não 
há outro planeta onde 
possamos viver, e temos 
de salvaguardar a capa-
cidade regeneradora da-
quele que habitamos, não 
o sobreexplorando: é isto 
a sustentabilidade. Sendo 
“casa comum” de todos nós, 
ninguém pode eximir-se de 
cooperar na manutenção 
e melhoria das suas condi-
ções de boa habitabilidade.

Este é, pois, um livro que 
vivamente recomendo. 
Porque, como assinala no 
prefácio o presidente da Câ-
mara, “é a demonstração de 
que os ventos da mudança 

[de modos de vida] estão 
a chegar aonde verdadei-
ramente importa que che-
guem: ao quotidiano das 
pessoas”. No mesmo texto 
(com o sugestivo título “A 
Póvoa é uma inspiração”), 
Aires Pereira lembra que o 
clima é “o problema mais 
global que a humanidade 
enfrenta”; que “não se repa-
ra com remédios apenas lo-
cais, mas não os dispensa”; 
que “nos últimos 40 anos, o 
Ártico aqueceu 4 vezes mais 
depressa”; que “em igual pe-
ríodo, metade do nosso país 
ardeu”; e que, “de entre as 
razões por que Portugal é o 
país europeu que mais arde, 
uma delas, a meteorologia, 
está crescentemente rela-
cionada com as alterações 
climáticas – e as outras duas 
(a errada ocupação do ter-
ritório e o comportamento 
das pessoas) conduzem ao 
agravamento da primeira”.

Sobre a adesão dos cida-
dãos ao processo de mu-
dança (que tem de ser justa 
e inclusiva) o presidente da 
Câmara salienta a necessi-
dade, muitas vezes esque-
cida por um discurso cres-
centemente radicalizado, 
de compatibilizar ambien-
te e economia, para não 
afastarmos do processo o 
elevado número de pessoas 
que, “por dificuldade de pa-
gamento dos encargos bá-
sicos”, se preocupam mais 
com o “fim do mês” do que 
com o “fim do mundo” que 
conhecemos. Os exemplos 
inspiradores que o livro nos 
apresenta demonstram que 
a transição se pode fazer 
continuando “a viver bem, 
com dignidade, prazer e 
conforto”. Porque espera-
mos, então?

P.R.

que, paulatinamente (tam-
bém através da presença na 
imprensa concelhia), foram 
chamando a atenção para 
a vastíssima temática de 
sustentabilidade, digamos 
que a comemoração do 
seu primeiro aniversário 
foi magistralmente assina-
lada com a publicação de 
um livro, muito apropria-
damente intitulado “VI-
DAS EM TRANSIÇÃO”, 
que reúne (e nos apresenta 
como exemplos) “12 his-
tórias de pessoas inspi-
radoras para uma maior 
sustentabilidade na Póvoa 
de Varzim”. Quem são as 
pessoas que o livro nos 
apresenta? Cidadãos como 
eu – e como quem me lê: 
pessoas que vemos, todos 
os dias, nas nossas ruas, 
mas que, diferentemente 
da (ainda) maioria, já ante-
ciparam os modos de vida 
que, com maior ou menor 
brevidade, todos adotare-
mos: ir a pé ou em bicicleta 
para a escola, para o traba-
lho, ou às compras; reduzir 
ao máximos os resíduos e 
reutilizá-los, dando-lhes 
nova vida sob a forma de 
novos produtos; produzir 
boa parte dos alimentos que 
consumimos – e/ou com-
prá-los a produtores locais, 
reduzindo (ou eliminan-
do) a pegada ecológica no 
circuito “do prado ao pra-
to”; fazer, em síntese, cada 
um(a), no seu meio pessoal 
e profissional, o que as cir-
cunstâncias   aconselham 
face ao objetivo, comum 

os jovens que no exterior 
estavam protestando, algo 
que ele acabou por aceitar. 
Curioso, é que os jovens de-
veriam ter a nossa idade ou 
até serem mais velhos que 
nós. Assim, passamos ali a 
noite a manter a paz e a or-
dem!

 (Continua)

NO 1º ANIVERSÁRIO DO 
“CENTRO DO CLIMA”

Parece que foi ontem, 
mas acaba de fazer um 
ano que foi apresentado, 
na nossa Câmara, o pro-
jeto com que o município 
se propõe impulsionar a 
transição das práticas quo-
tidianas dos Poveiros para 
modos de vida sustentá-
veis. Denominado “Centro 
do Clima” (pela relevância 
que, nesta matéria, assume 
a problemática das altera-
ções climáticas), é dinami-
zado pela associação “Pó-
voa em Transição” e tem 
o seu centro operacional 
em S. Pedro de Rates, sob 
a coordenação do Doutor 
Pedro Macedo, aliás, resi-
dente nesta vila poveira. O 
Centro do Clima é, inequi-
vocamente, a coroa da polí-
tica municipal para as po-
líticas de sustentabilidade 
ambiental – e não apenas 
para o premente problema 
das alterações climáticas 
e assuntos afins. A criação 
do Centro veio colocar a 
Póvoa de Varzim na dian-
teira deste processo, dando 
coerência e coesão a inicia-
tivas que, de outro modo, 
não teriam, junto dos cida-
dãos (os grandes obreiros 
da mudança que se impõe) 
a perceção de quanto ela é 
urgente, e de quão decisiva 
é, nesta transição, a partici-
pação de cada um.

Se, ao longo do ano agora 
findo, o Centro do Clima foi 
concretizando iniciativas 

estabelecimentos que for-
mavam os professores pri-
mários eram conhecidos) e 
organizaram um baile de fi-
nalistas. Como será de per-
ceber, eram só mulheres e 
cá fora os rapazes começam 
a protestar. O Reitor estava 
irredutível e não deixava en-
trar ninguém estranho, ten-
do chamado os militares!

Lá chegados, numa rua 
não muito longe do Forte 
onde estavam instalados os 
militares, entramos e vimos 
as meninas a dançar com 
cabos de vassoura ao som 
de uma música de um velho 
“gira-discos”. Conversámos 
com o Reitor, prometemos-
-lhe que manteríamos a or-
dem se ele deixasse entrar 
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LAZER

SOPA DE LETRAS

ADIVINHAS

1ª
Sou frio e também sou quente,
sou fraco e também sou forte,
nunca posso estar parado,
vejam lá a minha sorte!

2ª
Minha mãe era preta,
por encanto trabalhou,
para me dar branca e vermelha,
assim verde começou.

3ª
Água sem do céu cair,
nem da terra nascer
e que não serve para beber.

DESCOBRE AS 10 DIFERENÇAS    

ACORDAR

RESPOSTAS: 1ª O vento; 2ª A melancia; 3ª A lágrima;       

Julgo estar num caixão,
Coberto por uma mortalha.
Tenho negro o coração.
Parou, já não trabalha.

Este sonho perturbador
Deixou-me muito agitado.
Mas tateando em redor,
Senti estares a meu lado.

Dormias tão sossegada,
O teu sono repousante.
Mesmo sem estares acordada,
Para mim foi importante.

Fiquei então bem alerta,
Já incapaz de dormir.
Quem assim desperta,
Pressente a vida fugir.

Sou tão feliz por viver,
Fico incapaz de aceitar.
Um dia terei de morrer?
Recuso-me a acreditar.

Azevedo Saavedra
Torres Vedras, Fevereiro 2024
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AS ANEDOTAS
– Porque é que estás a coçar tanto a cabeça, Joãozinho? - A pergunta professora 
– É por causa de um piolho morto, professora! 
– Tudo isso por causa de um piolho morto?
– É que os parentes dele vieram ao velório! - diz o Joaozinho. 

No primeiro dia de aulas, depois das férias do Natal, o
Joãozinho chega a casa com um ar muito satisfeito e diz ao pai:
- Pai, o meu professor de Matemática fez-me um grande elogio!
O pai, surpreendido:
- Ah, sim?! Então, o que te disse ele?
E diz o Joãozinho:
- Bom… diretamente, não me disse nada! Mas disse ao Carlinhos que ele passou a 
ser o pior aluno da turma…

Um homem estava sempre a gozar a mulher em frente os amigos, por esta ser 
loira. Certo dia passa em casa dos amigos e pede para que eles o acompanhem 
ao aeroporto por que  a mulher tem que viajar. Como sempre goza com ela, e diz 
virando-se para os amigos a rir:
- Amor, trazes uma francesinha de Paris para mim?
 Ela baixa a cabeça e embarca muito envergonhada.
 Quinze dias depois a mulher está de regresso de França. E, claro, o marido torna 
a pedir aos amigos que o acompanhem ao aeroporto. Ao chegar lá, ele pergunta à 
mulher:
- Amor, trouxeste a minha francesinha?
 Ela responde:
- Eu fiz os possíveis. Agora é só torcer para que seja menina!

Num autocarro turístico de dois andares iam as morenas em baixo e as
loiras em cima. As morenas iam na maior festa enquanto das loiras não se ouvia um 
pio. Então diz uma morena para a outra:
- Olha lá! Vai lá ver o que é que se passa com as loiras! Ela subiu ao primeiro andar e 
viu as loiras todas agarradas umas às outras a tremer, então ela pergunta a uma loira: 
- Ei o que é que se passa? porque é que estão tão caladas? 
- Ainda perguntas! Vocês têm condutor, nós não! - responde a loira.

Depois de um dia inteiro a caminhar, o caçador e o seu guia chegam finalmente ao 
cume da montanha. À noite, em torno da fogueira, os dois conversam:
- Sabes, Luís, tu és um grande guia e inspiras-me total confiança, mas fico a pensar 
numa coisa: se por acaso eu sofresse algum acidente ou  casse doente, como é que 
farias
para me levar de volta para a cidade, eu com os meus 90 quilos.
- Muito fácil, patrão. No ano passado, desci sozinho esta
montanha levando às costas um javali de quase 200 quilos.
- Duzentos quilos? Sozinho? Como fizeste isso?
- Umas dez viagens, patrão.

O Joãozinho foi com o seu amigo ao médico e este perguntou-lhe:
– O que querem?
O Joãozinho respondeu:
– Senhor doutor, eu engoli um berlinde!
– E o teu amigo, o que quer?
– Está só à espera do berlinde. Era dele!
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O TEMPO NA REGIÃO - 25 A 28 JULHO

 

27 julho, sábado

Concertos de encer-
ramento do FIMPV no 
Parque da Cidade: 
às 18h30 com Antó-
nio Saiote e António 
Victorino d’Almeida; 
às 21h30 com Banda 
Sinfónica Portuguesa 
e Francisco Ferreira, 
Kátia Guerreiro e Raul 
da Costa 

28 julho, domingo

Expensive Soul, 
concerto, às 22h30, 
no Cais da Alfândega 
(Vila do Conde)

25 julho, quinta

‘Só são memórias se 
alguém se lembrar de-
las’, lançamento do li-
vro de Ana Rita Costa,  
na Biblioteca Rocha 
Peixoto, às 21h30

CASA DA MEMÓRIA DA MATRIZ 
VAI SER INAUGURADA NO DOMINGO

É já no próximo domin-
go, dia 28, que será feita 
a inauguração da Casa da 
Memória, um novo espaço 
religioso que promete ser 
um marco na comunidade 
da Paróquia de Nossa Se-
nhora da Conceição (Ma-
triz), servindo como Capela 
Mortuária. O evento conta 
com um programa solene 
e diversas presenças ilus-
tres. Tudo começa às 10h 
na Igreja Matriz, com uma 
eucaristia solene presidida 
por Dom José Cordeiro. No 
fi nal, pelas 11h30, terá lu-
gar a bênção e inauguração 
ofi cial da Casa da Memória, 
cerimónia que contará com 

26 julho, sexta

Corrida Noturna VL, a 
partir das 19h, junto 
às instalações da 
Varzim Lazer

‘Caminhos’, lançamen-
to do livro de poesia 
de Rui Nova, na Biblio-
teca Municipal Rocha 
Peixoto, às 21h30

Anima Musicae, Barna-
bás Kelemen e Katalin 
Kokas, espetáculo 
do FIMPV, às 21h, na 
Igreja Matriz da Póvoa 
de Varzim

Spatia Resonantia, 
concerto de Jed Ba-
ranhal, às 21h30, na 
Igreja de S. Francisco 
de Vila do Conde

Delfi ns, concerto, às 
22h30, no Cais da 
Alfândega (Vila do 
Conde)

ANTÓNIO AZEVEDO ASSUME 
PRESIDÊNCIA DA CÂMARA DA TROFA

António Azevedo é o 
novo presidente da Câ-
mara Municipal da Trofa, 
sucedendo a Sérgio Hum-
berto, que renunciou ao 
cargo após a eleição para o 
Parlamento Europeu. 

A cerimónia pública de 
tomada de posse decor-
reu ontem de manhã, no 
Salão Nobre dos Paços do 

Concelho, no âmbito da 
realização de uma reunião 
de câmara extraordinária 
para alteração da composi-
ção do órgão executivo da 
autarquia. A sessão serviu 
igualmente para empossar 
Roque Ferreira como novo 
vereador.

O novo edil foi eleito ve-
reador em 2013 e reeleito 

a presença do Arcebispo 
Primaz de Braga e do presi-
dente da Câmara Municipal 
da Póvoa de Varzim, Aires 
Pereira. 

Este espaço, que era um 
desejo do falecido Padre 
António Torres, representa 
um importante investimen-
to por parte da autarquia, 
que alocou 250 mil euros 
para a construção. A obra 
teve início a outubro de 
2022 e foi desenvolvida com 
o intuito de oferecer um 
local adequado para mo-
mentos de luto e refl exão, 
inserindo-se também numa 
nova zona que foi recente-
mente recuperada.

em 2017 e 2021, sendo pos-
teriormente designado vice-
-presidente nos três manda-
tos. Antes, em 2001, foi pela 
primeira vez eleito presi-
dente da Junta de Santiago 
de Bougado, tendo conduzi-
do durante 12 anos os desti-
nos daquela freguesia. 

António Azevedo nasceu 
no concelho de Vila Conde, 

a 24 de janeiro de 1954, 
tendo sido professor do 
ensino básico e leciona-
do em diferentes escolas, 
além de desempenhar 
funções diretivas na área 
da gestão e administração 
escolar. Agora vai liderar o 
munícipio trofense até ao 
resto do quadriénio 2021 
– 2025. 


